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中国新闻 A15长三角

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）明年
是中国民主革命的伟大先驱孙中山
先生诞辰 !"#周年纪念。日前闭幕
的政协第十二届全国委员会常务委
员会第十三次会议上通过《关于举
办纪念孙中山先生诞辰 !"#周年活
动的决定》，决定于 $#!%年 !!月 !$

日举行隆重纪念活动。与此同时，南
京中山陵将于本月 !$日举行谒陵
仪式，孙中山纪念馆的搬迁扩容也
提上议事日程。

每年孙中山先生诞辰和逝世纪
念日，中山陵都会举办隆重的谒陵
活动。本月 !$日作为孙中山诞辰
!&'周年纪念日，中山陵将如期举办
谒陵活动，各界人士将在中山陵拾
级登顶，寄托哀思，纪念缅怀孙中山
为中国民主革命事业创立的历史功
勋。届时，孙中山纪念馆还将举办
《孙中山及其亲属》临时图片展，供
免费参观。

据中山陵孙中山纪念馆馆长

张鹏斗介绍，明年是孙中山先生诞
辰 !"#周年，除常规性的谒陵和展
览外，预计中山陵会举办一系列隆
重的纪念活动，并和台湾相关方面
共同组织一些学术论坛和交流等。

此外，南京市政协委员陈庆琳
曾提交的关于搬迁、扩容孙中山纪念
馆的提案有了回应。长久以来，孙中
山纪念馆距离中山陵祭堂较远，位
置相对偏僻，每年接待游客量仅为 "

万人次。同时，纪念馆主体藏经楼空

间狭小，展陈面积只有 ""#平方米，
大量珍贵史料只能留在资料室和仓
库里。陈庆琳说，中山陵陵寝附近有
个嘉麟楼，面积有 ('##平方米，改
造成中山纪念馆非常适合。中山陵
园管理局相关人士也证实，孙中山
纪念馆确实一直有搬迁、扩容的计
划，目前已将修建方案上报国家部
门。“希望能在明年先生诞辰 !"#周
年纪念日前筹备好，算南京送给先
生的一份贺礼和纪念。”陈庆琳说。

南京中山纪念馆拟搬迁扩容
明年隆重纪念孙中山诞辰!"#周年

! ! ! ! !!月 )日是“立冬”节气，中国黄酒之乡———浙
江绍兴的众多传统黄酒酿造企业举行祭酒神仪式，启
动黄酒“冬酿”。立冬节气前后是绍兴黄酒开始投料发
酵的日子。从立冬开始到第二年立春，因气温低、水体

清冽，可有效抑制杂菌繁育，确保发酵顺利进行，又能
使酒在低温长时间发酵过程中形成良好的风味，是最
适合做黄酒的时段，人们把这段时间称为“冬酿”。

徐昱 摄影报道

! ! ! !“近十年，国内的丝绸行业就
一直处于困难期。尤其在今年人民
币汇率波动大、外贸订单数大幅缩
水、国内劳动力成本上升等多重压
力下，丝绸行业发展瓶颈尽显。”在
近日举行的“丝绸梦·复兴路*传统
纺织传承与发展”论坛上，中国丝
绸协会常务理事凌兰芳表示，中国
丝绸企业，尤其是聚集着众多丝绸
企业的长三角地区，转型创新已迫
在眉睫。

海外订单缩水一半
欧洲订单大幅减少，出口量明

显下降是今年不少丝绸外贸企业
遇到的共同困局。日前在上海举办
的中国国际纺织面料博览会上，一
家专做欧洲丝绸出口贸易的企业
老总站在空荡荡的展位前，脸上写
满了无奈。展会前特地联系的欧洲
老客户一个都没来，明年的订单量
成了未知数。他告诉记者，生意从
$##)年后就开始一路下滑，今年的
价格一降再降，但还是无法阻挡订

单量比去年缩水三成的跌势。苏州
市源丰丝绸的工作人员也介绍说，
在今年价格同比下降 !#+的局面
下，订单量还是跟着跌了一成。湖
州永昌丝绸的副总朱忠强告诉记
者，今年他们的海外订单也同比少
了 (#*"#+。
“今年在欧洲买一块丝巾所花

的钱，在 $##"年的时候可以买到
&,$块。近年来人民币连续升值，欧
洲经济的持续走低，都导致丝绸在
欧洲市场竞争力大幅减弱。”在丝
绸行业从业近半个世纪的凌兰芳
告诉记者，作为独具东方韵味的纺
织品，丝绸曾在国际市场上大受欢
迎，包括普拉达、爱马仕等在内的
不少欧洲大牌丝绸面料的采购都
来自长三角地区的湖州市。

然而，近年来外部环境的低迷，
国内劳动力成本、物流成本又连续
上升，导致丝绸价格始终居高不
下。目前国际上一吨化纤的定价在
-###元左右，而一吨丝绸的价格则
高达 (%万元，"#倍的价格差让不

少欧洲品牌不得不放弃昂贵的丝绸
面料，转而选择价格更低廉的棉麻
等其他化纤面料。数据显示，$##"年
全国丝绸出口总额 )' 亿美元，到
$#!&年时只剩下 (!亿美元。

抱团取暖谋求出路
丝绸行业整体陷入发展困局。

面对困境，“绸都”湖州的丝绸企业
积极谋划，寻求出路。在大环境不
景气的困境下，湖州企业间的抱团
意识前所未有地强烈。这次在中国
国际纺织面料博览会上就有近百
家湖州纺织企业抱团参展，以整体
形象突出湖州丝绸的地域品牌，扩
大湖州作为丝绸名城的影响力。

在突出地域“大”品牌下，各个
“小”企业也正通过技术创新、研发
新产品等路径，重新振兴湖州纺织
产业。在湖州永昌丝绸的展位里，
来往客商络绎不绝，不少人正是冲
着一款集丝、醋酸、亚麻三合一的
新面料而来。公司副总朱忠强告诉
记者，他们在发现国际市场对全真

丝产品消费的疲软后，投入大量精
力研发真丝混合产品，不仅售价比
全真丝的便宜，面料手感也出乎意
料地好。国内外一些成衣品牌的设
计师慕名找来，为企业开拓了一片
新市场。
“当前是纺织行业转型升级的

关键时期。”湖州市贸促会会长金
凯表示，湖州丝绸在转型中的阵痛
是必然的，除了企业抱团自强谋求
出路外，政府也会采取多种措施来
促进和稳定湖州丝绸产业的发展。

此外，作为丝绸文化的发源
地，今年 %月湖州被命名为“世界
丝绸之源”；'月，湖州丝绸精品《世
博情缘》和《吴兴赋》亮相 $#!" 米
兰世博会。如今，湖州正计划投资
!##亿元打造一座集“世界丝绸文
化展示中心、国际丝绸时尚信息传
播中心、东方丝绸交易中心、长三
角丝绸研发制造中心”于一体的丝
绸小镇，到 $#!-年湖州丝绸全产
业链将实现年产值 "#亿元。

本报记者 梅璎迪

订单大幅缩水 行业整体陷困局

丝绸行业抱团取暖寻求突破

!立冬"祭酒神 绍兴启动黄酒!冬酿"

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）《扬州市
城市总体规划（$#!!!$#$#年）》近日
获国务院批准。此轮规划将扬州的城
市性质定位为国家历史文化名城和
具有传统特色的风景旅游城市。
规划提出，扬州将打造以人文、

生态、精致、宜居为特色的古代文化
与现代文明交相辉映的名城，形成
以大运河扬州段为“一带”，扬州片
区、高邮片区、仪征片区和宝应片区
为“四区”的“一带四区”的历史文化
资源保护框架。
规划还明确，扬州将建设以电

子、装备制造、新材料、新能源为主
的先进制造业基地，中心城区规划
$#$#年人口达到 $!#万人，城市建
设用地规模 $(#平方公里。

扬州

城市总体规划获批

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）徐宿淮
盐铁路工程项目初步设计于近日获
江苏省政府批复，该线路的建成通车
将有效填补苏北铁路短板，宿迁、淮
安等苏北城市将由此迈入动车时代。
徐宿淮盐铁路是江苏省规划建

设的三纵四横高速铁路网中横跨苏
北腹地的重要一横。该线路起自徐
州，经宿迁、淮安至盐城，全长约
(!(公里。据介绍，该工程最早有望
年底前开工，$#!'年年底完工。

宿迁

有望首开动车

! ! ! !历时半年，由海峡两岸 $#余位
红木雕刻工艺大师携手合作，按照
元代画家黄公望名画《富春山居图》
!"!尺寸雕琢而成的红木版《富春山
居图》日前在常熟成功合璧。
红木版《富春山居图》长 !#!,%

米、高 #,()米，重量达 (吨，仅所用
红木价值就超过百万元。（刘巍巍）

常熟

!富春山居图"合璧

! ! ! !本报讯“想飞就飞”$#!"国际
空乘就业推介选拔大赛苏州赛区海
选日前在苏州举行。比赛现场汇集
了来自苏州大学、苏州农业职业技
术学院等院校的 "## 多名选手。
$#!" 国际空乘就业推介选拔大赛
由芬兰航空、瑞士航空、首都机场、
香港泰顺通航空等联合举办。通过
各环节的选拔，最终有 "#名选手进
入到 !$月全国总决赛。（宋柯）

苏州

办国际空乘选拔赛

! ! ! !本报讯 （记者 程绩）
日前，占地 (--亩的澳大利
亚进口肉牛隔离场工程在慈
溪市现代农业开发园启动建
设。这意味着，澳大利亚肉牛
隔离屠宰项目实质性启动。
去年，中澳两国政府完

成中澳自贸协定谈判后，双
方又达成中国每年从澳大利
亚进口 !## 万头肉牛的协
议。宁波是浙江省唯一的项
目落户地. 每年要进口 !#万
头肉牛。

负责该项目的浙江一
恒牧业有限公司陈经理告
诉记者，这批澳大利亚的肉
牛品种以黄牛为主，也有部
分是和牛与安格斯牛。肉牛
先在澳大利亚的农场经过
一周隔离观察后，运到口
岸，走水路半个月左右便可
抵达宁波港。通过入境口岸
检疫后，肉牛们就能下船并
运输到隔离场。到了隔离场
后，肉牛再度接受检疫，没有发现问
题的话会在 !&天内屠宰完毕，而这
期间，检疫部门也会派官方的检疫
官，从旁辅助观察情况。

宁
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! ! ! !本报讯 （记者 梅璎迪）“江苏
交通一卡通”日前在镇江首发。今年
年底前，江苏省 !(个省辖市将实现
互联互通。

据介绍，“江苏交通一卡通”全
面应用于公交、地铁、出租车、道路
客运、城际铁路等交通工具及设施。
目前各市正在加强公交、地铁、出租
车信息系统改造，满足一卡通运行
要求。未来，还将与长三角地区开展
联网，实现互通互用。

#江苏交通一卡通$首发

! ! ! !本报讯（记者 程绩）杭州要建
$&小时开放图书馆了，无论夜里多
晚，都会有家图书馆等着你，这样的
场景想想就很美。

杭州市近日发布征询意见，提
出市区范围内要建不少于 !#个 $&

小时图书馆，并增加图书通借通还
网点。

杭州建全时段图书馆


